

＝ 病院の理念 ＝
人間の尊厳と患者の権利を守り、安全・安心の医療、差別のない医療、納得の医療を患者様や地域の方々とともに目指します。

東葛の健康

№ 455 7 2022年
月号
〔毎月5日発行〕
〔定価1部20円〕
発行 東京勤労者医療会東葛病院
院長 井上 均
〒270-0153 千葉県流山市中102-1
TEL 04 (7159) 1011(代)
FAX 04 (7158) 9202
http://www.tokatsu-hp.com/services/out/organization/

高齢化社会の中で「自己決定」とは

東葛の医療
生存権の保障

自分らしい生き方を求めて



北村依理医師

「東葛の健康」3面
で毎月「Dr. 依理の折々の記」を好評連載中の北村依理医師に高齢化社会の中で自分らしい生き方とは何か、何が大切かを話してもらいました。(編集部)

先日退院された一人暮らしの患者さん
先日やっと退院された患者さんは、連れ合いに先立たれ、最も近い身寄りの人は高齢の兄弟のみという方だった。何回も骨折を繰り返し、家は団地の5階で、客観的に考えれば、階段の昇降が安全にできない方だった。認知症が進行していて、金銭管理も不安。元々家事はしたことのない男性で、食事をどうしていかも心配。火の管理も心配。施設入所に長かかわって来たケアマネージャーさんと一緒に説得し、一度は施設に入るとい

て、精神科の認知症病棟への入院も検討した。しかし、ご本人がどうしても家に帰ると強く希望されるので、介護保険で調整できる範囲で調整をして、毎日ヘルパーさんなどが入る体制を作り、スタッフが付き添って自宅退院となった。危険はつきものだが、ご本人の意向を無視して精神科への入院をすすめなくてよかったです。

身寄りのない患者さんが増えている
こんなケースが増えている。少子化、結婚率の低下、兄弟も少なくなり、いちばん近い身内の人

が甥か姪というケースも多い。まして、病状をお伝えしたくても、仕事が終わらないから土曜日か日曜日なら病状説明が聞けずと言われたりする。病院は困るが、甥御さんや姪御さんに見れば、小さい時に親しくして

いたならともかく、あまり付き合ってもなかった場合、高齢の叔父、叔母の認知症の問題や、脳卒中の療養先の問題など自分が相談されても困ってしまうということが本音だろう。

医療者も、医癭(食べられなくなった時に、胃へ直接栄養を入られる通り道を作る方法)をすることは、その人にとってどういう意味を持つのか等悩むことがある。

ご愛読ありがとうございます。ご好評いただいている北村依理医師の「折々のうた」ですが今号では字数を増やし体裁も変え1面です。3面は休載となりました。ご了承ください。

率の低下、兄弟も少なくなり、いちばん近い身内の人

が甥か姪というケースも多い。まして、病状をお伝えしたくても、仕事が終わらないから土曜日か日曜日なら病状説明が聞けずと言われたりする。病院は困るが、甥御さんや姪御さんに見れば、小さい時に親しくして

いたならともかく、あまり付き合ってもなかった場合、高齢の叔父、叔母の認知症の問題や、脳卒中の療養先の問題など自分が相談されても困ってしまうということが本音だろう。

医療者も、医癭(食べられなくなった時に、胃へ直接栄養を入られる通り道を作る方法)をすることは、その人にとってどういう意味を持つのか等悩むことがある。

ご愛読ありがとうございます。ご好評いただいている北村依理医師の「折々のうた」ですが今号では字数を増やし体裁も変え1面です。3面は休載となりました。ご了承ください。

また、別の問題として、ご本人も家族も、施設を希望されても経済問題で施設療養を選べず、在宅介護をするしかないといったことも起きている。

憲法に保障されている生存権の保障のために、必要な人は施設に入れる事、その財源が確保されている世の中であってほしい。国民年金の方などは、家族と住んでいても「お金がないから肩身が狭い」と言ったりする。軍事費ではなく、医療

6月21日からオーストリアのウィーンで核兵器禁止条約第1回締約国会議が行われ、核兵器禁止という人類全体の願いに強力なメッセージを発信してくれました。通年であれば東葛病院でも7・8月は平和の活動が活発に行われます。コロナ禍での適切な運動にご支援・ご協力をお願いします。(編集部)

東葛飾郡とは、現在の東葛北部5市、南部6市で人口は300万人超の地域です。東葛飾郡誌(大正12年刊)等による明治から大正あたりの話です。明治40年4月に東葛飾郡医師会が設立認可されました。大正12年当時、会員が88名(人口約18万人)。会則によると、東葛飾郡において医師は総て会員となります。現在のように入会しない選択肢はなかったようです。新入会費は、5円。現在の貨幣価値に正確に換算することは難しいですが、大抵6〜7千円程度。月々の会費は、記載がないので、恐らく、総会で決めていたのかと推察されます。当時の会長は、10数年来、松岡鼎氏が要職を務めました。同氏は、明治26年布川町(現利根町)で開業していましたが、隣町に移転し布佐町(現我孫子市)で開業。この会長は、政治活動も旺盛で布佐町議会議員の要職にもあったようです。6番目の弟が民族学の創始者として著名な柳田國男翁とは驚きです。(遠)



本文とは関係ありません

原水爆禁止2022年世界大会

被爆者とともに、核兵器のない平和で公正な世界を——人類と地球の未来のために

日	時	内容
8/4 (木)	13:00~14:00	原水爆禁止2022年世界大会 - 開会総会 会場: 広島県立総合体育館・グリーンアリーナ (Zoom ウェビナーによるライブ配信あり)
8/4 (木)	14:00~16:30	国際会議全体会議 (1日目) 会場: 広島県立総合体育館・グリーンアリーナ (Zoom ウェビナーによるライブ配信あり)
8/5 (金)	10:00~12:30	国際会議全体会議 (2日目) 会場: 広島県立総合体育館・グリーンアリーナ (Zoom ウェビナーによるライブ配信あり)
8/5 (金)	14:00~16:30	テーマ別集会、特別集会、碑めぐり・遺跡めぐり
8/6 (土)	10:30~13:00	原水爆禁止2022年世界大会 - ヒロシマデー集会 会場: 広島県立総合体育館・グリーンアリーナ (Zoom ウェビナーによるライブ配信あり)
8/9 (火)	10:30~13:00	原水爆禁止2022年世界大会 - ナガサキデー集会 会場: 長崎市民会館・文化ホール (Zoom ウェビナーによるライブ配信あり)

平和の波行動 8/4~8/9

編集・発行 原水爆禁止日本協議会
〒113-8486 東京都文京区湯島2-4-4 平和と列強センター6階
TEL 03-5842-6031 FAX 03-5842-6033
URL http://www.antatom.org
2022年5月16日発行 定価250円

病院・友の会で代表を送ります。

聴診器

東葛飾郡とは、現在の東葛北部5市、南部6市で人口は300万人超の地域です。東葛飾郡誌(大正12年刊)等による明治から大正あたりの話です。明治40年4月に東葛飾郡医師会が設立認可されました。大正12年当時、会員が88名(人口約18万人)。会則によると、東葛飾郡において医師は総て会員となります。現在のように入会しない選択肢はなかったようです。新入会費は、5円。現在の貨幣価値に正確に換算することは難しいですが、大抵6〜7千円程度。月々の会費は、記載がないので、恐らく、総会で決めていたのかと推察されます。当時の会長は、10数年来、松岡鼎氏が要職を務めました。同氏は、明治26年布川町(現利根町)で開業していましたが、隣町に移転し布佐町(現我孫子市)で開業。この会長は、政治活動も旺盛で布佐町議会議員の要職にもあったようです。6番目の弟が民族学の創始者として著名な柳田國男翁とは驚きです。(遠)